



Groupe local Colibris 30 Alès

Compte-rendu de la réunion du cercle cœur du 4 mars 2019, chez Quinten, à Alès

Présents : Victor, Maryannick, Christine, Quinten, Lucie, Rémy, Aïcha, Maryannick..

Excusé.e.s : Cédric, Leïla.

Les rôles sont distribués pour cette séance :

Secrétaire : Rémy

Maître du temps : Lucie

Facilitateur : Quinten

Fin prévue : 21h30

Ordre du jour :

- 1) Ciel d'ouverture (météo intérieure).....1
- 2) Organisation des Jeudis des Colibris pour mois qui viennent.....1
- 3) Rappel du Forum ADAO le 6 avril 2019 Colisée de Nîmes.....2
- 4) Invitation au Village associatif des ReSIC - 16 mars - ISF Alès.....2
- 5) Retours sur la plénière du 24/02 ; comment envisager les suivantes ?.....2
- 6) Comment s'ouvrir sur d'autres collectifs pour développer des coopérations ?.....3
- 7) Feed-back sur le Webinaire «Gouvernance du mouvement » du jeudi 28 février....3

Début de la réunion : 20h10

1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)

Beaucoup de fatigue exprimée mais beaucoup de joie en même temps à se retrouver à nouveau.

2) Organisation des Jeudis des Colibris pour mois qui viennent.

Maryannick fait le point sur la situation. Elle rappelle que Céline-Élodie avait manifesté son envie d'arrêter d'enregistrer et d'animer les JDC car elle se sent maintenant davantage intéressée par le développement de ses autres activités et notamment l'écologie intérieure. Cependant, elle a adressé un mail récemment indiquant qu'elle ne souhaite plus aller jusqu'à la fin de l'année. Elle précise qu'elle veut bien rester correspondante de deux soirées et souhaite que les membres des JDC prennent le relais pour les autres dates.

Maryannick nous fait part de son émotion face à cette situation. Cela l'oblige à revoir les engagements pris avec des intervenant.e.s et notamment celles de mars. Elle les rencontrera le 13 mars prochain pour caler un nouveau format d'intervention. Par ailleurs, elle considère que le mail de C-E n'est pas très clair et nous demande quel est notre ressenti par rapport à la situation.

Un tour de cercle est organisé. De l'avis général, le CC rappelle son souhait de maintenir les JDC à l'avenir même si les rencontres ne sont pas enregistrées et diffusées sur une radio. C'est le RDV auquel les gens du bassin d'Alès nous ont identifiés.

Plusieurs membres expriment leur déception face à l'attitude de C-E.

D'autres souhaitent qu'une rencontre ait lieu avec C-E dès son retour de vacances pour clarifier sa position au regard des différentes dates.

Le CC propose de ne pas attendre son retour et de lui adresser un mail au plus vite. Maryannick s'en charge.

Pour les JDC d'avril, la venue d'Etienne CHOULARD n'est pas encore bien calée et notamment pour le lieu. La Bourse du travail a refusé notre proposition car les responsables craignent des mouvements d'opposition face à l'intervenant.

Nous sommes en quête de salle. Dans son mail, C-E avait évoqué Nîmes. Le CC, à l'unanimité, considère que les JDC ne doivent pas se faire à Nîmes.

Quinten va vérifier la disponibilité de la salle G. Brassens à CAMON entre 17 et 22 heures. Il s'assure également d'informer les gestionnaires de la salle de la venue d'E. CHOULARD et valide leur accord.

Si cela ne pouvait pas se faire, il prendra contact avec Saint Christol les Alès qui dispose d'une grande salle et en cas d'impossibilité, il restera encore la salle des Mages.

Par ailleurs, Maryannick validera la participation de C-E à cette soirée et clarifiera son rôle.

A suivre...

3) Rappel du Forum ADAO le 6 avril 2019 Colisée de Nîmes

Christine, Quinten, Aïcha et Rémy sont ok pour y participer. Rémy rappelle que le 16 mars il organise pour ADAO une journée d'initiation au forum ouvert. Il souhaite qu'un maximum de personnes soient présentes pour permettre l'intégration de nouvelles personnes dans l'équipe d'animation et faire une révision pour celles et ceux qui sentent que les derniers forums sont déjà loin. Les 4 personnes seront présentes.

4) Invitation au Village associatif des ReSIC - 16 mars - ISF Alès

Quinten indique qu'il aurait bien aimé que nous soyons représentés.

Rémy fait part de son regret quant au délai très court pour participer. Il rappelle que le 16 nous serons ensemble à ARGILLIERS et qu'il voit mal comment pouvoir être présent pour 17h30 à l'Ecole des Mines. Cependant il trouve dommage de ne pas saisir cette occasion pour nouer un contact avec l'Ecole des Mines. Il serait bon de les contacter pour tenter d'organiser une rencontre avec eux, faire connaissance et pourquoi pas une réunion plénière chez eux !

Maryannick précise que l'invitation n'avait pas été adressée au GL d'Alès mais à elle et pour la casquette " Boutique & Cantine ". Ayant trouvé la proposition intéressante, elle l'a adressée au CC.

Après réflexion et échanges, le CC accepte de répondre favorablement à la demande. Quinten, Aïcha et Christine quitteront la journée d'initiation au forum ouvert un peu plus tôt pour être sur place à 17h30.

Le matériel d'exposition sera apporté par Quinten et Aïcha.

5) Retours sur la plénière du 24/02 ; comment envisager les suivantes ?

Quinten était absent lors de la dernière plénière et il souhaite avoir quelques retours. La parole circule et il ressort les points suivants :

- 12 participants dont 2 personnes nouvelles.
- Globalement assez constructif, voire très constructif. Facilitation agréable et fluide.
- Déception liée au fait qu'il y a peu de monde et notamment absence de Franck, coordinateur A.N.A.
- La présentation des activités du GL ont été claires et efficaces.
- Les échanges autour de l'éthique ont permis à l'une des nouvelles personnes présentes de prendre

la parole et d'exprimer son point de vue.

- Un peu de lassitude à venir pour ré-entendre toujours la même chose.
- Une compréhension de cette lassitude et un rappel que ce temps permet à de nouvelles personnes de découvrir. Même si 2 participants sur 12 ne représentent que 17 %, il est utile d'être là.
- Nous avons besoin de continuer des réunions plénières ouvertes au public qui ne nous connaît pas encore mais nous devons voir comment réviser la forme.
- Le film projeté était intéressant. Cependant, l'heure de fin de projection étant très avancée, nous n'avons pas lancé de débat.

Plusieurs questions demeurent, et nous auront à les traiter en CC. Les voici :

- Comment aller chercher les gens et sortir de l'entre-soi ?
- Comment fidéliser les personnes qui viennent aux plénières ?
- Comment leur permettre de devenir à leur tour des porteurs du GL d'Alès ?

Rémy propose de ne pas en discuter ce soir et de mettre ces questions au cœur de l'ordre du jour d'un futur Cercle Cœur. La proposition est acceptée.

6) Comment s'ouvrir sur d'autres collectifs pour développer des coopérations ?

Ce point sera traité en lien avec la réflexion sur l'organisation des futures plénières.

7) Feed-back sur le Webinaire «Gouvernance du mouvement » du jeudi 28 février.

Rémy a eu l'occasion de participer au webinaire. C'est toujours un bon moment. Il souhaite nous faire part de son ressenti par rapport au mouvement. Il a eu l'occasion d'exprimer durant le webinaire son questionnement par rapport au positionnement du mouvement face aux enjeux du moment.

Il trouve que le Mouvement est peu visible et lisible, pour l'Etat et d'autres grandes organisations, concernant sa pensée et ses actions sur le plan politique, économique, social et environnemental.

Il a rappelé que la loi PACTE lancée l'an dernier sur le statut des entreprises passe à côté de l'essentiel concernant la responsabilité sociale et environnementale de l'entreprise. Le mouvement n'a pas été consulté. Aujourd'hui, moment où se déroule ce que l'Etat appelle " Le Grand Débat ", il n'entend pas vraiment le mouvement et ne voit pas vraiment de GL organiser des rencontres débats.

Il a proposé lors du webinaire qu'une cellule de veille puisse se mettre en place pour détecter les sujets sur lesquels il serait bon que le mouvement puisse se positionner. Cela permettrait à des Colibris membres de GL (et pas forcément des membres du CC), des membres du CO et pourquoi pas un membre du CP et de l'EO, de coopérer ensemble et contribuer à produire de la réflexion et des propositions.

La transition ne pourra pas se faire sans dialoguer avec l'Etat et toutes les formes de Collectivités. Les animateurs du webinaires ont rappelé les actions existantes comme les AGORA par exemple et ont dit la difficulté à gérer plus de niveaux en ce moment. Cela se comprend.

Cependant Rémy manifeste son inquiétude devant le fait que beaucoup de personnes, y compris dans notre mouvement, n'ont pas encore pris la mesure du fait qu'elles ne décident pas en réalité. Ce sont les commis de l'Etat, conseillé par des technocrates, souvent membre de lobbies, qui proposent aux élus d'aller dans telle ou telle direction. Nous avons un déficit de démocratie sur toute la ligne et il est nécessaire de ne pas s'endormir.

L'heure étant avancée, le sujet reste à discuter une prochaine fois.

Il est 21h 35 et nous arrêtons les discussions pour faire le Tour de météo de clôture :

Les ressentis principaux :

- Contente d'avoir pu rester toute la soirée malgré la santé pas très top aujourd'hui, touchée par le positivisme de Christine.
- Je suis touchée par ce que je viens d'entendre, je me sens comme en train de faire un mariage entre l'énergie positive pour avancer et cela compense la démotivation de certains et je me dis à chacun son tour et on va y aller !
- Fatigué et besoin de rentrer.
- Je suis optimiste pour l'avenir.
- En confiance avec le CC actuel. Je sais que les nouveaux en ont sous le pied et dans le cœur !
- Gratitude pour la richesse apportée au GL et pour le boulot réalisé par les membres plus anciens du CC. Cela explique la fatigue.
- C'est chouette de trouver ce qui émerge.
- Je ne me sens pas très investie en ce moment au sein de Colibris et je ne me sens pas trop bien reliée par rapport à ses intérêts les plus vifs du moment. Je ne me sens pas de me jeter à l'eau au sein du CC et je pense qu'à la rentrée de septembre je m'arrêterai.

Fin de réunion à 21h45